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Niederschrift
zur Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der

Gemeinde Neuendeich (öffentlich)

Anwesend sind:

Bürgermeisterin

Stimmberechtigte Mitglieder

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 30.08.2023 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich ist
beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 13 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0, Enthaltungen: 0

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Sitzungstermin: Dienstag, den 12.09.2023

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: Uhr

Ort, Raum: Kruse-Hof, Binnendiek 1, 25436 Neuendeich

Frau Bürgermeisterin Anja Pump
CDU

Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
CDU

Herr Heiner Hauschild CDU stv. Vorsitzender
Herr Jan Ladiges CDU Vorsitzender
Herr Tobias Mettjes SPD stv. Vorsitzender
Herr Reinhard Pliquet SPD

Frau Franz
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Tagesordnung:

Protokoll:

1. Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern

2. Mitteilungen

3. Einwohnerfragestunde

4. Regionalbudget der AktivRegion für Klein(st)projekte 2024
Vorlage: 0558/2023/ND/BV

5. Neuaufstellung der Regionalpläne
Vorlage: 0561/2023/ND/BV

6. Grün- und Baumschnitt Saison 2023/2024

7. Neubau des Feuerwehrgerätehaus; Anpassung Grundriss durch Grenzfeststellung
Vorlage: 0562/2023/ND/BV

8. Umfassende Renovierung Kita; Genehmigung der Arbeiten bzw. Erstellen eines
Leistungskataloges

9. Ersatzbeschaffung/Reparatur Tempomessgerät

10. Gestaltung Außenbereich Dörpshuus/Kita/Sportplatz; Erstellen eines Konzepts

11. Anpassung der Beleuchtungszeiten Straßenbeleuchtung

12. Verschiedenes

15. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse

zu 1 Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern

Der Ausschussvorsitzende Herr Ladiges verpflichtet die bürgerlichen
Mitglieder Herrn Klaus-Herrmann Früchtenicht und Herrn Tobias Mettjes
per Handschlag zur gewissenhaften Erfüllung Ihrer Obliegenheiten.

zur Kenntnis genommen

zu 2 Mitteilungen

Es gibt keine Mitteilungen.
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zu 3 Einwohnerfragestunde

Es wird der Antrag gestellt, zukünftig die Einwohnerfragestunde in der
Tagesordnung vor dem nichtöffentlichen Teil zu stellen. Die Bürger
erhalten so die Möglichkeit, sich zu den aktuellen Beratungspunkten zu
äußern.
Der Ausschuss schlägt vor, diesen Hinweis in den zukünftigen
Bauausschusssitzungen zu realisieren.

Ein Bürger fragt nach dem Sachstand zum Bau einer Pumptrack.
Die Gemeindemitglieder klären auf, dass die Idee zur Anschaffung einer
speziellen, künstlich angelegten Mountainbikestrecke aufgenommen
wurde, die Umsetzung bisher nicht abschließend beschlossen wurde.

Der Wehrführer informiert, dass ein kleineres Feuerwehrfahrzeug in das
Gebäude der Feuerwehr in Uetersen untergestellt werden kann.

zur Kenntnis genommen

zu 4 Regionalbudget der AktivRegion für Klein(st)projekte 2024
Vorlage: 0558/2023/ND/BV

Herr Ladiges fasst den Sachverhalt anhand der Beschlussvorlage
zusammen. Herr Pliquet ergänzt, das im aktuellen Kalenderjahr durch das
Regionalbudget das zweite Pumpenhaus gefördert werden konnte. Neue
Vorhaben müssen vor der Antrags- und Umsetzungsfrist eingereicht
werden.

Beschluss:
Der Bauausschuss / der Finanzausschuss empfiehlt der
Gemeindevertretung zu beschließen, an dem Regionalbudget der
AktivRegion für das Jahr 2024 teilzunehmen und die notwendige
finanzielle Beteiligung im Wege einer zusätzlichen Umlage im Haushalt
bereitzustellen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0
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zu 5 Neuaufstellung der Regionalpläne
Vorlage: 0561/2023/ND/BV

Der Ausschuss wird eine Sondersitzung vor dem 09.11.2023 zum Thema
Regionalplan einberufen und bittet um Teilnahme der Verwaltung durch
Frau Pein. Mittels alten und neuen Kartenmaterial sollen gegenwärtige
und zukünftige Entwicklungspotentiale, in den Bereichen Grünzüge und
ausbaufähige Flächen betrachtet und festgelegt werden.

Beschluss:
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss Neuendeich empfiehlt, der
Gemeindevertretung Neuendeich zu beschließen, eine Stellungnahme zur
Neuaufstellung des Regionalplanes abzugeben.
Der Ausschuss wird sich zu einer Sondersitzung finden und eine
Stellungnahme thematisieren und zusammentragen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 6 Grün- und Baumschnitt Saison 2023/2024

In den Bereichen Kindertagesstätte, Spurbahn, Tennisplatz, Kurvenbereich
Rosengarten, Sportplatz und Teich ist ein kräftiger Rückschnitt notwendig.

In der Straße Rosengarten muss im Rahmen des Lichtraumprofils der
Grün- und Baumschnitt erfolgen. Herr Früchtenicht und Herr Hausschild
berichten, dass Bau- und landwirtschaftliche Fahrzeuge, bereits Äste
berühren.
Das sogenannte Lichtraumprofil legt den Bereich fest, den Bäume oder
Sträucher an der Grenze zu öffentlichen Verkehrsflächen nicht
überschreiten dürfen. Ist kein Gehweg vorhanden, ist ein seitlicher
Mindestabstand vom Fahrbahnrand von 1,50 m, sowie eine Mindesthöhe
des freien Lichtraumprofils von 4,50 m erforderlich. Im Bereich öffentlicher
Gehwege, ist eine lichte Höhe von 2,50 m vom Bewuchs freizuhalten.
Außerdem darf die Sicht auf Verkehrszeichen nicht durch Pflanzen
verdeckt werden.
Der Grünschnitt mit Lichtraumprofil muss im gesamten Dorfgebiet
erfolgen, explizit in den genannten Bereichen.

Auch private Eigentümer von Grundstücken, die an öffentliche
Verkehrsflächen angrenzen, werden gebeten, bereits bestehende
Anpflanzungen dahingehend zu untersuchen und gegebenenfalls
zurückzuschneiden.

Im Rahmen der Ortsbegehung soll festgelegt werden, welche Bereiche
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kurzfristig gekürzt werden.

Beschluss:
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss empfiehlt der
Gemeindevertretung zu beschließen, dass der kurzfristig erforderliche
Grün- und Baumschnitt durch die Bürgermeisterin beauftragt werden darf.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 7 Neubau des Feuerwehrgerätehaus; Anpassung Grundriss durch
Grenzfeststellung
Vorlage: 0562/2023/ND/BV

Anhand der Vorlage beschreibt Herr Ladiges den aktuellen Sachstand
beim Neubau des Feuerwehrgerätehauses. Im Verlauf der
Grobabsteckung wurde eine Änderung/ Anpassung des Grundrisses
notwendig. Der angepasste Grundriss wurde nachgereicht.

Beschlussvorschlag:

Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss empfiehlt der
Gemeindevertretung zu beschließen, den angepassten Grundriss
umzusetzen und die Pläne der Planer anpassen zu lassen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 8 Umfassende Renovierung Kita; Genehmigung der Arbeiten bzw.
Erstellen eines Leistungskataloges

Die Kindertagesstätte benötigt eine umfassende Grundrenovierung,
insbesondere in den Bereichen Wände und Fußböden.
Die Fußböden werden bereits Anfang Oktober grundgereinigt und
versiegelt.

Im Sommer 2024 sollen Arbeiten, wie Wände spachteln und streichen,
sowie das Verlegen neuer Fußleisten folgen.

Es wird festgelegt, eine Mängelliste zu erstellen und im Rahmen der
Ortsbesichtigung weitere Kernpunkte zu definieren und in den Gremien zu
beschließen.

einstimmig beschlossen
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Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 9 Ersatzbeschaffung/Reparatur Tempomessgerät

Das von den Gemeinden Groß Nordende und Neuendeich gemeinsam
genutzte Tempomessgerät ist defekt. Zu klären ist, ob ein
gemeindeeigenes Gerät angeschafft , oder die Bestandsanlage repariert
werden soll.
Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass das Tempomessgerät wenig
Auswirkungen auf die Geschwindigkeitsüberschreitungen innerorts zeigt
und befürworten daher polizeiliche Geschwindigkeitsmesskontrollen.

Beschluss:
Der Bau-, Umwelt und Wegeausschuss beschließt, die Anschaffung und
Reparatur eines neuen Tempomessgerätes nicht weiter zu verfolgen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 10 Gestaltung Außenbereich Dörpshuus/Kita/Sportplatz; Erstellen eines
Konzepts

Für die Gestaltung des Außenbereiches Dörpshus/ Kita/ Sportplatz soll im
Rahmen der aktuellen Bautätigkeiten ein Konzept erstellt werden.
Herr Ladiges schlägt vor, eine Planungs-, / Arbeitsgruppe aus den
verschiedenen Benutzergruppen zu bilden, um im Vorfeld Ideen zu
sammeln und ein Grundkonzept zu entwickeln. Im Herbst könnten auf
einer Einwohnerversammlung weitere Anregungen folgen und
zusammengefasst werden.
Die Ausschussmitglieder stimmen der Vorgehensweise zu und empfehlen,
die Vorschläge und Impulse aus dem Ortsentwicklungskonzept
mitaufzunehmen.

zur Kenntnis genommen

zu 11 Anpassung der Beleuchtungszeiten Straßenbeleuchtung

Der Ausschussvorsitzende fragt an, ob die bisher festgelegten
Straßenbeleuchtungszeiten, auch im Zuge der erhöhten Strompreise,
beibehalten oder verändert werden sollen.
Frau Pump informiert, dass ein Teil der Leuchtkörper bereits mit der
Astrofunktion (Schaltzeiten werden täglich der sich jahreszeitlich
verändernden Tageslänge angepasst) ausgestattet ist.
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Beschluss:
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss beschließt, die Kernzeit der
Straßenbeleuchtung von 05.30 – 24.00 Uhr festzulegen. Die Verwaltung
beauftragt eine Firma, defekte Leuchtmittel auszutauschen und die
Glaselemente zu reinigen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 12 Verschiedenes

Die Ortsbefahrung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der
Gemeinde Neuendeich startet am Sonntag, den 24.09.2023 um 14.00 Uhr
ab dem Dörpshus.

Herr Ladiges bittet die Verwaltung, um einen aktuellen Kontoauszug des
Wege- und Unterhaltungsverbandes.

Der Ausschuss bittet die Verwaltung, um die Vorlage des gewünschten
Straßenbeleuchtungskonzeptes der Gemeinde Neuendeich.
Herr Ladiges ergänzt, dass das Beleuchtungskonzept sich auch auf
alternative Leuchtmethoden (Solar, andere Leuchtmittel) beziehen sollte,
hier speziell für Schlickburg und Rosengarten. Interessant wäre eine
Übersicht zum Jahresstromverbrauch für alle Straßenleuchten.

Die Arbeiten der SH-Netz im Bereich Dörpshus/ Feuerwehr lösen
Unzufriedenheiten aus, die von der Gemeinde erkannt und weiterverfolgt
werden.

Herr Früchtenicht fragt nach, wann die durch den Bau der ETL 180
genutzten Wege und Straßen wieder ordnungsgemäß hergestellt werden.
Herr Pliquet informiert, dass alle Verkehrswege vermutlich erst nach
endgültiger Herstellung der Leitung wiederhergestellt werden.

Der Ausschuss bittet die Verwaltung, den Vorhabenträger der ETL 180
(Gasunie) zu kontaktieren und nachzufragen, ob die Gemeinde nach
Abschluss der Bautätigkeiten die Schotterschicht der Baustraße
einbehalten darf.

zur Kenntnis genommen
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Für die Richtigkeit:

Datum: 29.09.2023

zu 15 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten
Beschlüsse

Es sind keine Bürger mehr anwesend.

(Jan Ladiges)
Vorsitzender

Herr
Frau

(Franz)
Protokollführerin


